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Le patriarche Théophile de Jérusalem : Notre unité
est d’une importance critique, car c’est elle le fruit et le
témoignage de la vérité divine

Le 21 juin 2021, le patriarche Théophile de Jérusalem a rendu visite à la Mission russe. En cette fête du
Saint-Esprit, le primat de l’Église orthodoxe de Jérusalem a présidé la célébration de la Divine liturgie à
la cathédrale de la Trinité de la Mission, avant de participer à une réception.

 S’adressant aux personnes présentes au banquet, le patriarche Théophile a prononcé un discours : 

 Cher père Alexandre, 

 Honorés membres des services diplomatiques russes, 



 Éminences, Excellences, chers pères, bien-aimés moines, frères et sœurs, 

 Célébrant ensemble cette fête, nous avons en mémoire les paroles du chant : « Ayant confondu les
langues de l'univers, le Seigneur du haut des cieux dispersa les nations ; mais en partageant les
langues de feu, il invite tous les hommes à l'unité et tous ensemble nous glorifions le très-saint Esprit »
(kondakion de Pentecôte). 

 Nous venons de manifester clairement l’unité de notre Église orthodoxe au nom de notre Seigneur
Jésus Christ dans la célébration de la Divine liturgie. Cette unité s’exprime dans la communion au même
Calice, elle est un don de l’Esprit Saint, Consolateur, qui régit la vie de l’Église. C’est ainsi que nous
vivons aujourd’hui encore dans l’unité, donnée à l’Église au jour de la Pentecôte. 

 Le monde va vers une globalisation dans les domaines de l’économie, de la technologie et des
entreprises. Mais nous, chrétiens, ne pouvons oublier que nous avons notre propre vie universelle. Nous
occupons aussi l’écoumène. Nous sommes véritablement globaux. Et ce parce que l’Église vit de la vie
de l’Esprit-Saint, et que cette vie est un don à l’humanité toute entière. Il est accessible à tous, il est
ouvert à tous, c’est un don gratuit pour tous. 

 Nous le savons car, comme tous les chrétiens, et plus particulièrement en tant qu’orthodoxes, nous
avons une mission à remplir dans le monde, une mission globale, si vous voulez, qui est celle d’être les
martyria, les témoins vivants de la vérité divine et de la lumière de l’Esprit-Saint, reçues des apôtres.
Cette vérité est une source de vie éternelle et de salut inépuisable pour toute l’humanité, c’est une vérité
d’ordre supérieur pour tous les peuples. 

 Voilà pourquoi notre unité, don de l’Esprit-Saint à la Pentecôte, est d’une importance critique, car notre
unité est le fruit et le témoignage de la vérité divine. Efforçons-nous de surmonter en tout notre faiblesse
humaine, de surmonter les épreuves qui menacent notre unité, et de permettre à l’Esprit-Saint
d’illuminer nos esprits et de loger en nos cœurs. Avant de la montrer aux autres, il faut l’incarner dans la
vie de l’Église, et nous sommes appelés à faire tout ce qui dépend de nous pour surmonter les
anomalies de la vie de l’Église, qui surviennent si facilement à cause de notre faiblesse et de notre
peccabilité humaines. 

 Les orthodoxes, au même titre que les dirigeants de nos Églises orthodoxes, ont le devoir de se
soumettre à l’obédience d’unité de l’Esprit-Saint. Dans un monde déchiré par des divisions humaines,
par la peur, par les préjugés et par l’égoïsme, l’Église doit vivre d’une autre vie, si nous voulons mener à
bien notre mission. 



 C’est important à la fois pour l’Église des pays traditionnellement orthodoxes, et pour les Églises
orthodoxes des pays où prédomine une société multiculturelle, multireligieuse et multinationale. Nous
portons tous une responsabilité exceptionnelle et difficile : marcher fidèlement sur les pas des apôtres,
incarnant la vérité que nous a donnée Dieu et l’exprimant par notre propre unité. Que Dieu nous donne
Sa grâce pour continuer à rester fidèles à cette vocation, nous « efforçant de conserver l’unité de l’esprit
par le lien de la paix » (Eph 4,3). 

 Nous profitons de l’occasion pour souhaiter à Son Excellence le président de la Fédération de Russie
Vladimir Poutine santé, bonheur et force... Nous lui sommes profondément reconnaissants de son
attachement et de son soutien à la présence chrétienne en Terre Sainte. 

 Nous aimerions aussi exprimer notre affection fraternelle en Christ à notre frère Sa Sainteté le
patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies, et lui souhaiter de longues années de ministère
primatial. La Russie et son peuple entretiennent des liens anciens et étroits avec la Terre Sainte, et
nous chérissons les liens de notre unité. 
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